

「Plus Ultra」

2学年通信



岩手県立盛岡第三高等学校 2学年

令和5年8月29日(火)発行 Vol. 9



三高マスコット「トナンくん」

学年長からひと言

鵬60回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めていますか？『三高祭』お疲れ様でした！キャストに徹することはできましたか？ゲストの皆様に「楽しかった」「また来たい」と思わせることはできましたか？『体育大会』終了後にお話ししましたが、この行事を通じて、「身に付けて欲しい力」や「伸ばして欲しい力」があるのです。行事が終わった後、どのように自分の行動や考え方方が変わるので？【行動変容】楽しみにしています！さて、『三高祭』と同じくらい、いや、それ以上に盛り上がってほしいのが、『前期末考査』です！（笑）君たちの健闘を祈ります。さらにその先へ！Plus Ultra！！

今回は**6月26日～7月14日**の学級日誌を紹介するよ。

6月26日(月)【緑丘セミナー】

体育祭明けにもかかわらず、提出物ややらなくてはいけないものが多いハードな1週間が始まりました。疲れているときに限って、忙しいのはなぜでしょうか。。。人生最大の謎です。今日の6、7校時は暑くて大変だったけど、ペアワークなどを通して考えを深めることができ良かったです。【批判思考力】4組

今日の6、7校時の『緑丘セミナー』では、普段私たちが行っている総合的な探究が何なのかと、ということについて話を聞きました。私が特に興味があったのは“メタ認知”でした。自分が何を分かっているかを認知するというのは、日常生活でも学校生活でも大事だと思いました。7組

6月27日(火)

今年初めて週番が回ってきた！今までの日誌を見返してみると、こんなこともあったな～と懐かしい気持ちになった。まだ2ヶ月くらいしか経っていないけど。（笑）今日は『地学基礎』で、コーラを全力で振って噴射させる実験をした。何人が自分にかけて、制服が大変なことになっていたが、これで“火山の仕組み”が良く分かったと思う！3組

今日の『論理表現』の時間、鈴木先生が私たちに問いかける場面があったのですが、私たちの反応があまりにも悪すぎたので、「今意識はどこに行っていますか？もしかして、うどんに乗せる“かきあげ”的ことを考えているんじゃないでしょうね？」と、独特のツッコミをされました。5組

6月28日(水)LHR【三高祭に向けて】

今日はようやく“エアコン”がついて、とても涼しかった。7校時には三高祭の企画をクラスで話し合った。体育大会に続いて、みんなで盛り上げていきたい。2組

学年長コメント この頃から暑かったのですね。この暑さは一体いつまで続くのでしょうか？

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！

今日は『化学基礎』で、金属に電気が通るのか通らないのかの実験でしたが、生まれて初めて“純金”を持った。（金箔だけだ。）何人が食べた人がいたけど、味はしなかったらしい。特別な感じがしなくて少しがっかりした。6組

6月29日(木)

蒸し暑くて、みんなノックアウトされていた。今朝、椅子に座ったときに湿気でベタベタしていて気持ち悪かった。なぜ今日はエアコンがつかなかったのか。。。エアコンは快適だけど、真下の席は、まるで南極にいるような気分になるのを理解してほしい～。2組



今日の『地理総合』では、九州、四国に続いて、いきなり北海道に飛びました！聞いたことがある地名が多かったのですが、北海道特有の独特な地名に惑わされました。「薬取村」←読みますか？また、今朝は通知表の点検がありましたが、改めて7組の学力の高さを感じました。7組

6月30日(金)

『古典探究』で源氏物語について学びました。今日はC時程だったので、いつもより早めに授業が進みました。毎時間、千田先生が描くイラストが最近の楽しみです。今日のイラストは皇子（赤ちゃん）でした。来週からの授業も楽しみです。1組



今日は久しぶりに松田先生の『数学』の授業を受けた。1年生のときの教科担任だったので、とても懐かしい感じがした。今日も暑かったが、なぜかエアコンよりも窓を開けたほうが涼しくてびっくりした。日誌に何か面白いことを書こうとしたが、ネタがない。面白いことを常日頃から見つけたい。6組

7月3日(月)【7月進研記述模試】【三者面談①】

今日は進研模試だった。数学と国語が。。。復習します。また、三高祭実行委員の集まりがあり、他クラスの企画を少し知った。3組と丸被りだった！（笑）個人的には“カジノ”をやりたかったけど、それも5組と一緒にだった。。。2組



前々から不安だった進研模試が今日やっと終わって、少し心が落ち着いた。以前の結果よりも良くなっていると信じたい。周りの人たちも模試が終わって安心したような顔つきで帰っていました。明日から午前授業になるので、時間を有意義に使っていきたい。3組

7月4日(火)【三者面談②】

今日は『体育』のソフトボールで三高の藤波投手が登板しました。4人にデッドボールを見舞っていました。吹奏楽部の人は3三振を披露して、みんなから黄色い声援を送っていました。僕はその光景を見て、滑稽だなと思いました。タンスよりソフトボールが良いです。1組



午前授業ということもあってか、今日はみんなの顔が朗らかだった。隣の某高校では通常授業が45分というのを最近知った。某高校にも負けずに、次の模試や考査に向けて勉強を惜しまないようになりたい。【知力・学力】一年も半分が過ぎたところではありますが、健康に過ごしていきたい。3組

7月5日(水)【三者面談③】

I'm worry about our English teacher, Ms Ai Kudo because she said "I catch a cold." I'm sure she recover. We have practicing cheering. I want thoat not be broken.
4組

今日の出来事といえば何と言っても“野球応援”！こりやー覚える大変だ。結局、“盛り上がりが足りない”が盛り上りました。本番はみんなで声出して頑張りたいです。あ、といえば今日は米沢先生に名前を間違えられました。あれ？普段、部活で呼びなれていますよね。。？6組



@千と千尋の神隠し

7月6日(木)【三者面談④】

今日は授業中に2回も怒られた。2回も怒られることは結構やばいと思う。これからはもっと【傾聴】の姿勢を正していきたい。【自己改善力】最近、いろんな人が体調を崩している。周りの人々にうつすと迷惑がかかるので無理せず休んでもらいたい。4組

今日は『古典』の源氏物語の文法の解説が始まったのですが、今までやってきた文法と合わせて考えなければならない部分が多く大変でした。まだまだ復習不足を感じますが、以前よりも分かるところが増えてきたと感じるところも多いため、この調子で自分一人で読めるように頑張ります。7組



7月7日(金)【三者面談⑤】

今日の『コミュニケーション英語』の授業で、柏山先生と尾形先生が仲良しだということが分かりました。あの二人がまさか仲良しとは。。。今世紀最大の謎であり、探究する価値があると思いました。1組

『論理国語』ではじゅんけんに「キュー」という新たな選択肢を設けた新ゲームを考えた。が、元々グー、チョキ、パーで均衡が保たれているゲームなので難しい。『化学基礎』の自習は集中していましたし、授業も真面目に受けているので良いクラスだと思う。今日で午前授業が終わるのが少し悲しい。5組

7月10日(月)

今日の『古典』の授業で、最近は全く聞いていなかった千田先生の「けだるい時間だよね！」を聞くことができた！！この言葉を聞くと元気が出る。“千田浩POWER”は最強だと思った。今日は7月10日「なっとうの日」なので、納豆を食べて自分もPOWERをつけたい。2組

外が晴れているわけでもないのにものすごく暑かったです。エアコンもついていましたが、私は効いてくれませんでした。登校してくるだけで暑くて暑くて暑かったです。お茶をいっぱい持ってきて飲もうと思いました。今は“やかんの麦茶”を持ってきてるので、香ばしくて美味しいです。こんなに暑い日が続くのならプールに入りたいと切実に思いました。7組

7月11日(火)

今日は『体育』で創作ダンスに初めて取り組みました。中学の時にもやっていた人が多いけど、4組と合同でランダムで作った班なので、かなりハードでした。曲選びではネタに走る班や、有名曲にする班もあったのでこれからダンスの練習が不安もありつつ楽しみです。1組



今日は『体育』でダンスをしました。僕たちの班が選んだのは“恋ダンス”なのですが、1時間かけて覚えられたのはイントロの部分だけで、早くも心が折れそうです。。。家などで地道に頑張ろうと思いました。7組

7月12日(水)【生徒会役員選挙立会演説会】

昨日に引き続き大雨になりました。天候によって体調は大きく左右されることもあるので、本当に雨には降るのを自粛していただきたいですね。今日の選挙で新しくなった生徒会にこれから三高を引っ張っていってほしいです。1組

7時間目の生徒会立会演説会では、昨年はなかった“立候補者が対面での演説”があった。説得力のあるスピーチや熱意のこもったスピーチを聞いて、三高の一員として応援したいと思った。自由があふれ、楽しい三高のために、私も積極的に協力していきたい。【自主】2組

7月13日(木)

今日は『地学基礎』で火山活動について学習しました。盛岡の近くには岩手山があり他人事ではないということで、周辺のハザードマップを確認しました。三高は多少灰が降る程度ですが、盛岡駅周辺まで火山泥流が来ることを知りました。実際に噴火したときは、自分がどこにいるのか分からぬし、予想外のことが沢山起こることを考え、しっかり備えておきたいと思いました。2組

今日は欠席者が多く、体調には気を付けたいと思った。今日の『総合探究』では、“学校説明会”的発表者が発表されたので、選ばれた人にはぜひ頑張ってほしい。また、明日から野球部には優勝目指して頑張ってほしい。5組



7月14日(金)

今日は三高野球部の初戦となる試合がありました。相手は一関高専で7-0で勝利し、いいスタートになったと思います。私は中学生の時にソフトボール部だったのですが、中総体で打席に立った時にチームメイトからの応援で「頑張ろう」という気持ちになったので、2学年応援は精いっぱい応援したいです。6組

今日は午前中、野球応援があったので吹奏楽部と応援団がいなくて寂しかったです。私も応援に行きたいなと思いました。野球部は7-0で勝ったそうなので、学年応援に行けることになりました。午後には『古典』が2時間ありました。私は“源氏物語”的ドロドロとした感じが好きなので、楽しくて仕方ありません。7組



学年通信「Plus Ultra」のバックナンバーは本校HPで見ることができます